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体育

殷铁生统领
国字号女足

本报记者 李志刚

“李小鹏确实不会再担任中
国女足主教练一职了，据我所
知，韦迪等有关足协领导也同意
了小鹏的辞职请求，但是到底是

不是郝伟接替小鹏担任女足
国家队主帅，我说了可不
算。”殷铁生说话、办事向来
都十分严谨，这一次自然也

不会例外。
由于无缘2012年伦敦奥运

会，中国女足国家队在未来的三
年里没有大赛任务，如此一来，
这支队伍有没有组建必要便成
为球迷争论的焦点，对此殷铁生
旗帜鲜明地表示：“没有大赛，也

不能丢了国家队”，“国家队代表
着一个国家最高的足球水平，任
何时候都不能丢。没有大赛，中
国女足国家队还可以参加一些
邀请赛，还可以组织一些友谊
赛，我们就是要通过比赛发现问
题，及时地调整方向，促进中国
女足国家队、国青、国少乃至整
个中国女足水平的提高。”

为了更好、更快地提升中国
女足的水平，此次中国足协决心
设定涵盖国足、国青、国少三队
的“国字号女足教练组”，并安排
经验丰富、深孚众望的殷铁生出
任组长。殷铁生在接受采访时表

示：“统一各级国字号队伍的技
战术打法，乃是大势所趋”，“从
远的说，西欧发达足球国家，比
如西班牙等国，走的都是这样的
路子；从近的说，日本和韩国也
是这么办的，而且男足、女足走
的都是一个路子。”事实上，近年
来中国足协曾在不同场合多次
呼吁“各级国字号队伍技战术打
法尽可能统一起来，国足与俱乐
部球队的技战术打法尽可能统
一起来”，但一直收效甚微，这一
次，女足已经成为“试验田”，不
排除今后足协在男足中强制推
行这一举措的可能性。

2010年，中国女足失去参
加世界杯的资格；2011年，中国
女 足 失 去 参 加 奥 运 会 的 资
格……过多的失利，让素有“铿
锵玫瑰”美誉的中国女足，渐渐
失去了往日艳丽的色彩。“中国
女足与男足一样，别说在世界
上，即便在亚洲也已经全面落
后了。”这样的论调近日被反复
提及，殷铁生表示这个时候中
国女足最需要的是支持和鼓
励，而不是冷嘲热讽或者恶语
相加，“我们承认与世界强队相
比，中国女足存在差距，但也没
有必要因此妄自菲薄。”

2011年，李小鹏率领的中
国女足国家队冲击2012年伦敦
奥运会失利，但殷铁生率领的
中国女足国青队、范学伟率领
的中国女足国少队分别拿到了
女足世青赛和世少赛的入场
券，东方不亮西方亮，看来中国
女足青少年的普及工作以及整

体水平，并不像一些人想象中
那么差。“我们初步打算本月19
日在广州集中，这次集中的主
要是女足国青、国少两支队伍，
我们要好好准备一下，争取打
好世青赛和世少赛，让大家对
我们的女足更有信心。”殷铁生
非常自信地这样说。

外来的和尚好念经，如今
中国男子足坛“洋风”甚盛，那
么接下来，女足方面也会考虑
聘请“洋教练”吗？“这些事情得
有关领导说了算，我只能简单
谈谈个人意见。”殷铁生认为亚
洲女足应该算得上是世界一
流，“日本、韩国、朝鲜，包括在
足球方面进入亚洲版图的澳大
利亚，这几支女足的水平都是
相当高的。日本、韩国一直坚持
用自己的本土教练带女足，成
绩很不错，我想这能够说明一
些问题。”除此之外，殷铁生特
意提到“我们绝对不会放弃跟

外界交流，从而共同提高的机
会”，“比如奥运会、世界杯这些
世界大赛，我们都会争取到现
场观摩；国际足联、亚足联的技
术分析，尤其是一些关键性数
据，向来受到我们的重视；中国
足协不定期地会请一些国际著
名的讲师前来授课，这都有效
地促进了中国与其他国家女足
教练之间的交流。”

几天前，中国足协召集各级
女足国字号教练进京开会，此次
会议由足协领导主持，国管部、联
赛部的负责人集体参加，在殷铁
生看来，这是一个积极的信号，

“原来的时候，国管部、联赛部各
自为政，制定的赛程有时便会冲
突，现在好了，大家早早坐到一
起，统一协调、统一处理，很多事
情得到了很好的解决。中国足协
对女足工作这么重视，我们这些
做具体工作的教练，当然有信心
把队伍带好。”

 承认差距，但不会妄自菲薄

“没有大赛，也不能丢了国家队”

最近，有关中国女足各级国字
号队伍的“新闻”特别多，12月8日
傍晚，殷铁生在接受记者采访时表
示“很多消息我也弄不清真假了”，

“我能说的就是，我从来没有听说

过‘女足总教练’这个职位。然后
呢，除了我个人之外，其余有关教
练的具体人事安排我不清楚，一切
要以足协正式公布的消息为准。”

记者通过北京有关人士了

解，殷铁生出任国字号女足教练
组组长已成定局，他下一步将主
抓中国女足国青、国少两支队
伍，而郝伟将担任副组长并主要
分管女足国家队的工作。

殷铁生肩上担子不轻。 CFP供图
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